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“PARA PODER ACORDAR ALGO TENEMOS 
QUE SABER EN QUÉ SE GASTA LA PLATA”

El proyecto del senador Matías Rodríguez busca celeridad en las causas sobre las 
Islas, para seguir defendiendo la soberanía, y para evitar la rapiña de 
las empresas extranjeras en el Mar Argentino.

UNA SECRETARÍA ESPECIAL PARA LA CUESTIÓN 
MALVINAS EN EL JUZGADO FEDERAL

Se realizó la primera entrega del 
año de los insumos a 15 beneficia-
rias, bajo el programa de acom-
pañamiento a emprendedoras, 
impulsado desde la Secretaría 
de la Mujer. 

TAPABOCAS 
OBLIGATORIO EN 
EL COLECTIVO 

El secretario general de ATE Ushuaia, Carlos Córdoba, pidió llegar a un acuerdo 
antes de que la Legislatura trate el proyecto del Ejecutivo que 
pretende mejorar OSEF.

CASTILLO VISITÓ LAS INSTALACIONES 
DEL CENTRO ATÓMICO EZEIZA
Fue en el marco del Consejo Interprovincial de Ministros de Obras Públicas. 
La funcionaria intercambió información de utilidad para la 
construcción de un Centro de Radioterapia en Río Grande.

MÁS HERRAMIENTAS 
PARA PROGRAMA DE 
EMPRENDEDORAS 
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Durante la reunión se analizó la reactivación de la industria local lograda a 
partir de la prórroga, cuyo impacto se observa en los niveles de 
producción y en la creación de nuevos puestos de trabajo. 
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La UISE tomó la medida debido a 
que, por las bajas temperaturas, no 
se puede garantizar una correcta 
ventilación y distanciamiento social 
dentro del vehículo. 

BUENOS AIRES

KULFAS Y VUOTO ANALIZARON 
LOS AVANCES DE LA 
PRóRROGA DEL SUBRéGIMEN 
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El intendente Vuoto, remarcó 
“la importancia de contar con una 
gestión como la de Pablo González 
a cargo de YPF, que pondera nues-
tra identidad y soberanía sobre las 
Islas”. En esa misma línea, el man-
datario capitalino sostuvo que “son 
nuestros héroes los que nos inspi-
ran día a día a seguir luchando por 
nuestra legítima soberanía y que 
nuestra bandera vuelva a flamear 
en ese preciado suelo argentino”.

El senador nacional, Matías Ro-
dríguez, destacó el reconocimiento 
por parte de la empresa, expresan-
do que “hoy vivimos otro día emo-
cionante y de reconocimiento junto 
al intendente Walter Vuoto y el se-
cretario de Malvinas Daniel Arias”. 
Agregó “que Malvinas siga siendo 
una cuestión de Estado, es funda-
mental para seguir fortaleciendo 

VUOTO Y EL SENADOR RODRÍGUEZ PARTICIPARON DE LA 
ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS A EX COMBATIENTES 

nuestra identidad”.
En la ceremonia, que tuvo lugar 

en el Auditorio Jacarandá de la em-
presa, el presidente de YPF entregó 
el reconocimiento a los Ex-Comba-

El intendente de la ciudad de Ushuaia, Walter Vuoto junto al senador nacional Matías Rodríguez participaron del acto 
de homenaje a Ex-Combatientes de la Guerra de Malvinas que actualmente se desempeñan dentro de la empresa YPF, 
encabezado por el presidente de la compañía hidrocarburífera. Participó también el secretario de Malvinas de la Municipalidad 
de Ushuaia, Daniel Arias. Los veteranos Sergio Lapcak y Roberto Ruiz recibieron una plaqueta en homenaje a su servicio.

EL TAPABOCAS EN EL COLECTIVO 
SIGUE SIENDO OBLIGATORIO

El uso de tapabocas para viajar 
en el Transporte Público de Co-
lectivos, a cargo de Ushuaia Inte-
gral Sociedad del Estado (UISE) 
seguirá siendo obligatorio. 

Dicha medida es en consecuen-
cia de no poder garantizar una 
correcta ventilación y distancia-

miento social dentro del vehículo, 
debido a las bajas temperaturas, y 
el aumento de pasajeros abordo. 

Motivo por el cual, se solicita a 
los usuarios y usuarias seguir uti-
lizando el tapabocas o barbijo al 
momento de usar el servicio pú-
blico de colectivos.

CONTINÚAN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES PARA LAS 
OLIMPIADAS ESTUDIANTILES

Siguen abiertas las inscrip-
ciones para que estudiantes del 
último año de la secundaria par-
ticipen de las Olimpiadas Estu-
diantiles 2022.

Se podrán anotar hasta el 11 
de abril. Quienes requieran más 
información sobre las inscripcio-
nes pueden acercarse a la Direc-

ción de Juventudes (Piedrabuena 
1091); comunicarse a través del 
correo: juventudes.rga@gmail.
com o por el Instagram juventu-
desrga.

Se trata de un evento donde 
las juventudes son protagonistas, 
se encuentran con sus pares y dis-
frutan de diferentes actividades.

RÍO GRANDEUSHUAIA

40 AÑOS DE MALVINAS

tientes que trabajan en la empresa, 
quienes estuvieron acompañados 
por sus familiares.  

Lapcak ingresó a YPF en 1992, 
actualmente se desempeña como 

auxiliar de campo, mientras que 
Ruiz, también con una trayectoria 
de 30 años en la compañía, es su-
pervisor de Producción a cargo de 
un equipo de 7 personas.
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Mañana a las 10 horas, hará lo 
propio ATE, concentrando en la 
sede sindical ubicada en Kuanip 
198, desde donde marcharán hasta 
el Tribunal de Cuentas y la Legisla-
tura, donde se analizarán los pro-
yectos destinados a aportar una so-
lución a la Obra Social.

“Creemos que se va a tratar el 
proyecto del Gobierno, lo dijimos 
a las autoridades de la obra social, 
que para poder acordar algo tene-
mos que saber en qué se gasta la 
plata”, dijo Córdoba por FM Mas-
ters.

“Sabemos que la inflación avan-
zó, que hace 4 años que no tenía-
mos ningún aumento salarial. Y la 
obra social disminuyó la cantidad 
de aportes de los afiliados. Pero ve-
mos que otros obras sociales avan-
zan, como el caso de la UOM, que 
en Ushuaia son 3000 afiliados y ves 
la cantidad de plata que les entra y 
decís como diablos para esto”, agre-
gó.

El dirigente también apuntó a 

“PARA PODER ACORDAR ALGO TENEMOS 
QUE SABER EN QUÉ SE GASTA LA PLATA”
El secretario general de ATE Ushuaia, Carlos Córdoba, se refirió a la marcha de los sindicatos, que tendrá lugar mañana en 
Ushuaia, para protestar por la situación de OSEF.

sus propios representantes en la 
Obra Social, “les hacíamos saber 
que las cosas se estaban haciendo 
mal” dijo, pero acusó a las autori-
dades de la Institución: “ni siquiera 
salieron a comunicar la falta de di-
nero. Había compañeros desespe-
rados por la atención y te cierran la 
obra social, el sanatorio San Jorge te 
lo cierran cuando se les canta, ahí 

también hay un grano terrible”.
“Cómo podemos hacer nosotros 

para poder controlar? No sé quién 
tiene que mostrar los números, para 
saber realmente lo que correspon-
de. La 1071 es clara, acá hay mu-
chachos que están durmiendo, que 
es el Tribunal de Cuentas, estamos 
viendo si vamos a pedirle explica-
ciones. También está la Legislatura 

que tiene el poder de tomar nuestra 
obra social”, cuestionó.

“Hemos estado esperando para 
que esto se solucione, no es en 
contra de cómo lo lleva adelante el 
Gobierno, se trata que hay dos per-
sonas que no tienen nada que ver y 
otra que sí, que es la presidenta, que 
es la responsable de lo que está pa-
sando”, concluyó.

HASTA MAÑANA HAY TIEMPO 
PARA INSCRIBIRSE PARA LA 
EXPO DE PASCUAS

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de la Mujer, 
impulsa la Expo de Pascuas por la 
cual invita a las mujeres emprende-
doras a inscribirse y formar parte de 
la feria que se realizará el 9 y 10 de 
abril de 12 a 20 horas en la Casa de 
la Mujer “Presidenta Cristina Fer-
nández”.

Estas actividades son comple-
mentarias al Programa Mujer Em-
prendedora, que busca fortalecer 
los proyectos productivos, fomen-
tando la autonomía económica 
como factor principal hacia una so-
ciedad más igualitaria.

La secretaría de la Mujer de la 
Municipalidad Ushuaia, Natacha 
Aldalla indicó en FM MASTER´S 
que “todas las mujeres emprende-
doras que sean parte del rubro gas-
tronómico y que hagan productos 
vinculados a las pascuas están más 
que invitadas a participar”:

Si bien hay un registro de em-
prendedoras, hasta el miércoles hay 
tiempo para sumarse, e inscribirse 
en el link

https://forms.gle/g94j4qx3Y6e-
vcvBR6  o solicitar información en 
las redes sociales del área munici-
pal.

CONTINÚAN LAS CAPACITACIONES 
EN PREVENCIÓN DE ACCIDENTES 
ESCOLARES

Defensa Civil Tolhuin continúa 
con el dictado de talleres sobre 
“Prevención de Accidentes Esco-
lares”. En esta oportunidad, per-
sonal del área capacitó al cuerpo 
docente del Jardín de Infantes 
N°13 “Zhioshi”.

Los talleres forman parte del 
programa “Prev.A.Es”, Prevención 
de Accidentes Escolares, perte-
neciente al Instituto Nacional de 
Prevención Sísmica (INPRES) y 
tienen por objetivo servir de guía 
para el manejo de simulacros y 
simulaciones de evacuación para 

la preparación y planeamiento en 
centros educativos ante una situa-
ción de emergencia.

Desde el área se trabaja brin-
dando herramientas a todo el per-
sonal interviniente a la hora de 
poner en práctica el sistema de 
evacuación.

Las instituciones pueden so-
licitar más información sobre las 
jornadas de capacitación comuni-
cándose al teléfono 492378, de lu-
nes a viernes en el horario de 08:00 
hs a 15:00 hs, o vía mail a defensa-
tolhuin@hotmail.com

TOLHUINUSHUAIA
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Respecto a esto, la artista con-
tó que “esto se trabajó en conjunto 
con Racing Solidario en el programa 
Banderas Culturales”, al tiempo que 
precisó: “el banderín tiene marca-
das las Islas Malvinas con los puntos 
donde fueron los conflictos”.

En referencia a la obra, siguió: 
“realicé la transcripción de los 649 
nombres de los soldados caídos y 
agregué una frase que me otorgó el 
veterano Bernardo Ferreyro. En el 
club hicimos la entrega formal del 
banderín, conocí a otros veteranos 
y estuvimos en la cancha”.

“Fue una experiencia interesan-
te, más que nada porque es esto, el 
reconocimiento a quienes fueron a 
las islas”, expresó.

Por su parte, el subsecretario de 
Cultura, Lucas Tolaba, dijo que “la 
realización y el acompañamiento 

BERNARDA CABRAL ASIN HOMENAJEÓ A LOS 
VETERANOS EN EL CLUB ATLÉTICO RACING

de la artista se realizó desde la Se-
cretaría de Cultura para formalizar 
esa entrega de manera presencial 
en el partido”, al tiempo que agregó 
que “también se la acompañó con 
los materiales para su realización”.

La iniciativa está enmarcada en Bandera Cultural, un programa de Racing Solidario. La reconocida artista local, Bernarda 
Cabral Asin, más conocida como Roz, entregó de manera presencial en las instalaciones de Racing Club un banderín en 
homenaje a los Veteranos de Guerra, a 40 años de la Gesta de Malvinas.

NUEVA EDICIÓN DE LOS JUEGOS 
DEPORTIVOS FUEGUINOS

Este viernes 8 de abril el Gobier-
no de Tierra del Fuego AIAS a través 
de la Secretaría de Deportes y Ju-
ventudes realizará la presentación 
de los Juegos Deportivos Fueguinos. 
El acto de lanzamiento será a partir 
de las 19 horas en el gimnasio Jorge 
Muriel de la ciudad de Río Grande.

Los Juegos Deportivos represen-
tan el programa más relevante de la 
Secretaría de Deportes y Juventu-
des, ya que reúne a más de tres mil 
deportistas en 42 disciplinas con 
competencias que se realizarán en 
cada una de las ciudades fueguinas. 
Cabe mencionar que este año se su-
man otras disciplinas como tiro con 
arco, patín carrera, skate y rugby fe-
menino entre otras.

Para estos Juegos se utilizarán 
veinte espacios deportivos en Río 

Grande, Tolhuin y Ushuaia, en un 
trabajo coordinado con diferentes 
instituciones, clubes, asociaciones 
y federaciones deportivas de la pro-
vincia.

En el mes de junio comenzarán 
las instancias de competencias lo-
cales y provinciales y participarán 
las siguientes categorías:  Sub-14, 
Sub-15, Sub-16, Sub-17, Sub-18, 
adultos mayores y discapacidad. 
Las inscripciones serán hasta el 15 
de mayo.

El trabajo en equipo, el esfuerzo 
personal y en equipos, el respeto 
por el otro y el juego limpio son al-
gunos de los valores que se promue-
ven en el programa que es una pla-
taforma para los Juegos Nacionales 
Evita que se realizarán en Mar del 
Plata en el mes de octubre.

FERIA DE ECONOMÍA POPULAR 
“SOMOS FERIANTES”

La Secretaría de Economía 
Popular perteneciente al Minis-
terio de Desarrollo Humano, en 
articulación con la Secretaría de 
Representación Política llevará a 
cabo la feria “SOMOS FERIAN-
TES” 1° Edición en la ciudad de 
Río Grande.

Se invita a la comunidad a 
participar de este encuentro que 
tiene como objetivo garantizar la 

promoción de la economía regio-
nal y que nuestros emprendedo-
res y emprendedoras tengan un 
espacio para ofrecer sus produc-
tos.

La misma se realizará los días 
9 y 10 de abril del corriente, en el 
horario de 12 a 20 Hs, en el Gim-
nasio de la Escuela N°2, sito en ca-
lle Bernardino Rivadavia N°607 de 
la ciudad de Río Grande.

RÍO GRANDE

CULTURA TDF

PROVINCIALES

“La artista tuvo un trabajo de in-
vestigación para darle voz a los ve-
teranos dentro de este banderín y 
llevar un mensaje junto a la bande-
ra, que no sea solo una pieza artísti-
ca, sino también, un mensaje de ex 

combatientes y veteranos de Tierra 
del Fuego para Racing”, agregó.

Finalmente, comentó que “fue-
ron invitados veteranos de otros 
puntos a presenciar el partido y la 
obra de la artista”.
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CONCURSO DE PROYECTOS DE TECNOLOGÍA E 
INNOVACIÓN PARA COLEGIOS SECUNDARIOS
La Secretaría de Ciencia y Tecnología dependiente del Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de Tierra 
del Fuego, convoca a todos los colegios de nivel secundario a participar en el concurso “Proyectos Innovadores EDU-TEC” 
presentando Proyectos de Tecnología e Innovación con impacto en su comunidad.

Cada grupo de estudiantes acom-
pañados de un docente tutor podrá 
participar presentando una pro-
puesta de proyecto acompañado de 
un plan de trabajo. Entre los proyec-
tos más innovadores y realizables se 
elegirán hasta 10 ganadores, a quie-
nes se les otorgará un financiamien-
to para la realización del mismo.

Este concurso tiene como fin 
contribuir a la formación de los es-
tudiantes, motivándolos e inicián-
dolos en la elaboración de proyectos 
de innovación que busquen resolver 
problemas en su comunidad, vincu-
lar conocimientos tecnológicos y/o 
científicos con la sociedad y desper-
tar la curiosidad por la creación y 
aplicación de nuevos conocimien-
tos.

Mediante este concurso se busca 
acercar a los estudiantes a la aplica-
ción de conocimientos de ciencia y 
tecnología, pensando cómo pueden 
utilizar estos conocimientos para 

realizar un aporte a su comunidad, 
resolver problemas y brindar ayuda 
a otros, siendo la innovación un me-
dio viable para lograrlo. El concurso 
busca promover que los jóvenes se 
acerquen como protagonistas a la 
formulación, desarrollo y concre-
ción de un proyecto en donde apli-
quen los conocimientos adquiridos 
durante su formación desde edades 
tempranas. Desarrollando así la ca-
pacidad de crear soluciones de dife-
rente índole que generen proyectos 
tecnológicos de impacto social.

Se invita a las interesadas e inte-
resados en participar a una reunión 
informativa a realizarse por la plata-
forma Google Meet el día 13 de abril 
a las 16 hs.

Para recibir el link de la charla, 
las bases y condiciones, el regla-
mento, y para evacuar cualquier 
consulta relativa al concurso escri-
bir al correo electrónico vincula-
cion.cyt@tdf.edu.ar

CIENCIA
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SUTEF DENUNCIA DESPIDOS DE DOCENTES 
DEL NIVEL SECUNDARIO
El SUTEF denunció la baja de cargos en el nivel secundario. Desde el 2016 se contabilizaron alrededor de 400 bajas.

En este sentido, la secretaria de 
SUTEF en la regional de Ushuaia, 
Josefina García en declaraciones 
a FM MASTER´S, advirtió que “las 
bajas se dan asiduamente desde el 
comienzo del año. Nos encontra-
mos con estas resoluciones hechas 
por la Supervisión General junto a 
los directivos y equipos de todos los 
colegios y CENS, son avaladas por 
el Ministerio de Educación de las 
cuales se dan de alta a algunos cur-
sos, se crean, otros los dan de baja. 
Pero a cada docente que se da de 
baja son despidos dentro de la edu-
cación secundaria y obviamente se 
quedan sin laburo, y el hecho de 
despedir, no se contempla quienes 
son, sino que son números de cur-
sos o cargos que se da de baja”.

Asimismo, explicó que “la ma-
yoría no trabaja en un solo colegio, 
son muy pocos los que tiene con-
centradas en una escuela su carga 
educativa, tiene 4 o 6 horas. Trabajan 
a la mañana, tarde o de noche, otros 
trabajan en contexto de encierro, es 
diverso el universo laboral del docen-
te quien de un día para el otro se ha 
quedado sin horas cátedras y eso sig-

nifica un desastre de la vida familiar 
del docente porque se queda sin sus-
tento monetario el alquiler y todo lo 
que insume la vida de una persona”.

También se da otra situación 
que “los despedidos deben estar co-
rriendo detrás de los actos públicos 
que son virtuales en el nivel secun-
dario. Y los procedimientos de alta 

se extienden en el tiempo, no son 
automáticos, pasan dos o cuatro 
meses sin cobrar, por ejemplo hay 
docentes que no se le pagado desde 
octubre y tampoco se le han liqui-
dado las horas”, aseguró la repre-
sentante electa en la Junta de clasi-
ficación y disciplina en educación 
secundaria obligatoria.

“Esto pasa además en los CENS, 
pero no es un clásico dentro de lo 
que es el sistema educativo, por 

ejemplo, el año pasado en el N°15 
se han cerrado cuatro cursos de un 
día para el otro, aunque se puedó 
reconvertir y salvar a dos cursos. 
Esto se da a veces es por falta de es-
tudiantes y otras veces es por la re-
funcionalización, que es la palabra 
clave”, agregó.

“Por estatuto, el único docente 
que se reconoce su disponibilidad 
es el titular, pueden ofrecerles va-
cantes, lo que es interinos dados 
de baja, ningún docente declarado 
en planta de vacante puede darse 
de baja mientras persista un pro-
ceso de titularización, pero a pesar 
de esta normativa se dan de baja 
a la docencia fueguina. Deberían 
ser reubicado, o re asignarse tareas 
dentro o posterior al ciclo escolar, 
pero no está pasando, el ajuste si-
gue estando en la educación secun-
daria. Empezó con Bertone y ahora 
con este gobierno sigue”.

Aproximadamente son 400 do-
centes dados de baja desde el 2016, 
de los cuales, 10%, se han reubica-
do, y “es poco. Queda un montón y 
como organización hemos tenido 
reuniones, tratamos de darle solu-
ción. Aunque se suma la preocupa-
ción de no contar con obra social al 
ser despedido”, sentenció García.

AGENDA DE TRABAJO 
ENTRE LA MUNICIPALIDAD Y 
LA LÍNEA AÉREA NACIONAL

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Turismo, 
mantuvo una reunión informal 
con el gerente comercial de Aero-
líneas Argentinas en el mercado 
brasileño, Iván Blanco Cadahia, 
con motivo de conocer las nuevas 
instalaciones que la línea aérea 
tiene en la ciudad de Sao Paulo.

“Mantuvimos un encuentro de 
trabajo, donde hablamos del lan-
zamiento de las nuevas rutas que 
la compañía ha publicado entre 
Brasil y Argentina y la importan-

cia de la conectividad aérea para 
nuestra ciudad, la cual es uno de 
los destinos más elegidos por los 
brasileros debido a nuestros pai-
sajes, la oferta gastronómica, la 
infraestructura y nuestra nieve” 
expresó Silvina Bello. 

Y agregó “Motivo por el cual, 
estamos en esta feria WTM, la más 
importante de Latino América, 
promocionando la temporada in-
vernal de Ushuaia. Una excelen-
te oportunidad para mostrarle al 
mundo, nuestra ciudad”.

USHUAIA
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EL ALMIRANTE IRIZAR REALIZÓ 
OPERACIONES DE DESCARGA 
DE RESIDUOS DE LA ANTÁRTIDA

El buque insignia de la Armada 
Argentina recaló en el Puerto de 
Ushuaia este lunes por la mañana. 
Las tareas a desempeñar se enmar-
can en la Campaña Antártica 2021-
2022.

La Dirección Provincial de Puer-
tos (DPP) en conjunto con la Secre-
taría de Ambiente, recibieron en el 
Puerto de Ushuaia al rompehielos 
ARA Almirante Irízar, para realizar 
las operaciones habituales de des-
carga de residuos provenientes de 
la Antártida.

Cabe destacar que el buque 
inició con la Campaña Antártica 
2021-2022 en el mes de enero, 
con casi 300 científicos y milita-
res, más de 1.800 metros cúbicos 
de cargas generales y 650.000 li-
tros de gasoil para distribuir en 
las 13 bases que Argentina tiene 
operativas en el territorio antár-
tico.

En esta nueva recalada, el bu-
que insignia de la Armada Argen-
tina procedió a descargar los resi-
duos generados durante el año en 
las bases argentinas de la Antártida. 
Arribaron en tachos metálicos her-

méticamente cerrados, tal como 
lo dispone el tratado Antártico. 

Al respecto, el presidente de la 
DPP, Roberto Murcia, expresó que 
también se realizarán operacio-
nes con el buque Canal Beagle y 
el Puerto Argentino “que estarán 
en primera instancia amarrados 
en andana, realizando aprovisio-
namiento entre ellos, y luego ama-
rrarán en el muelle comercial para 
continuar con sus operaciones lo-
gísticas”.

Por su parte, la Directora Gene-
ral de Gestión Ambiental, Andrea 
Bianchi informó que “al ser terri-
torio provincial, es muy importan-
te para nosotros que los residuos 
desembarquen en nuestro puer-
to.  Desde nuestra área realizamos 
el debido control ambiental de la 
documentación y de los residuos 
arribados para luego ver qué me-
jorar”.

“Llevar a cabo esta tarea en la 
Provincia nos permite reducir pro-
gresivamente el impacto de la ac-
tividad de las bases en la Antártida 
y fortalecer a nuestra industria” 
finalizó.

CASTILLO VISITÓ LAS INSTALACIONES 
DEL CENTRO ATÓMICO EZEIZA
Fue en el marco del Consejo Interprovincial de Ministros de Obras Públicas. En el lugar la funcionaria intercambió información 
de utilidad para el proyecto que prevé la construcción de un Centro de Radioterapia en Río Grande.

La ministra de Obras y Servicios 
Púbicos, Gabriela Castillo, junto 
a integrantes del CIMOP (Con-
sejo Interprovincial de Ministros 
de Obras Públicas), visitaron las 
instalaciones del Centro Atómico 
Ezeiza, dependiente de la Comi-
sión Nacional de Energía Atómica 
(CONAE). En el lugar se construye 
el nuevo reactor RA10 que reem-
plazará al reactor RA3. 

Durante la recorrida, la Ministra 
tuvo posibilidad de intercambiar 
información de utilidad, para el 
proyecto desarrollado por la carte-
ra de Obras Públicas para construir 
un Centro de Radioterapia en la 
ciudad de Río Grande.

Al respecto, Castillo destacó 
la importancia de tomar contac-
to con expertos vinculados a or-
ganismos nacionales “que nos 
ayuden a avanzar en cuestiones 
técnicas, sobre todo  teniendo en 
cuenta que la construcción del 
lugar que pensamos tendrá equi-
pamiento de alta tecnología”.

Asimismo, agregó que “esta 
iniciativa tiene que ver con esta-
blecer vínculos con un organismo 
de renombre como es la CONAE, 
quien define el mapa nuclear de 
la Argentina, y formar parte de las 
acciones que en el país lleva ade-
lante el sector de la salud que tra-

baja con medicina nuclear”.
Cabe recordar que el Centro de 

Radioterapia de la Provincia con-
tará con una superficie de aproxi-
madamente 2300 metros cuadra-
dos y estará destinado a realizar 
tratamientos de distintos tipos de 
cáncer a través de equipos capa-
ces de circunscribir el tratamiento 
de forma focalizada, evitando la 
destrucción de tejidos de partes 
del cuerpo que no necesitan ser 
tratados.

El Centro contará con instala-
ciones de apoyo a los equipos de 
tratamiento, consultorios, salas 

de simulación y planificación, dos 
Bunkers para alojar los equipos de 
terapia, salas de recuperación u 
hospital de día.

Cada espacio está propuesto y 
diseñado con última tecnología en 
materiales, iluminación y ventila-
ciones para optimizar la limpieza 
y el recambio de aire para lograr 
ambientes sanos.

Se suman a los espacios pen-
sados para los pacientes y profe-
sionales trabajadores, todos los 
sanitarios, office y salas de espera 
más los ambientes de orden admi-
nistrativo.

BUENOS AIRES

PROVINCIALES
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CUESTIÓN MALVINAS: PROPONEN UNA 
SECRETARÍA ESPECIAL EN EL JUZGADO FEDERAL
Por ley, busca crear una unidad especial del Juzgado Federal de Río Grande y así aumentar los recursos para que las causas 
sobre Malvinas avancen con mayor velocidad en la defensa de nuestra soberanía.

El proyecto argumenta que 
se busca brindar celeridad en las 
causas atinentes a las Islas Malvi-
nas para seguir defendiendo la so-
beranía, fundamentalmente con 
los delitos económicos que come-
ten empresas extranjeras median-
te la explotación de los recursos 
naturales en las islas a partir de la 
ocupación ilegal del Reino Unido 
y todo lo que compete al pasado, 
presente y futuro de la causa Mal-
vinas.

La iniciativa, presentada por el 
senador nacional, Matías Rodrí-
guez, tiene como objetivo crear 
una Secretaría respecto a la Cues-
tión Malvinas en el ámbito del 
Juzgado Federal de Primera Ins-
tancia de Río Grande, Provincia de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur. 

Desde el equipo del senador, 
dejaron trascender que la inicia-
tiva fue girada a las comisiones 
correspondientes, con un espíritu 
de debate y de apertura a distintos 
aportes en las reuniones de comi-

sión del Senado de la Nación. 
Entre sus fundamentos, el pro-

yecto de ley destaca que los recur-
sos que se encuentran en las Islas 
Malvinas son de trascendental 
importancia estratégica y geopo-
lítica para las futuras generacio-
nes de argentinos y argentinas, y 

sobre estos está el potencial ne-
cesario para mejorar la calidad de 
vida de generaciones de nuestro 
país, es por esto que la creación 
de esta secretaría dará rapidez a 
estos temas trascendentales para 
la continua defensa de nuestra 
soberanía.

Ya hay un antecedente de este 
proyecto, que fue presentado en 
el año 2015 por el entonces Dipu-
tado Nacional por la provincia de 
Tierra del Fuego Antártida e Islas 
del Atlántico Sur, Oscar Martinez, 
e impulsado por el Centro de Ve-
teranos de Guerra de Río Grande.

LA MUNICIPALIDAD 
ESTARÁ PRESENTE EN LA 
WTM LATIN AMERICA 2022

La Municipalidad de Ushuaia con 
el apoyo de la Agencia de Desarrollo 
Ushuaia estará presente en la WORLD 
TRAVEL MARKET (WTM) LATIN 
AMERICA 2022 que se llevará a cabo 
en la ciudad de Sao Paulo, Brasil. 

Junto al stand del INPROTUR, con 
Aerolíneas Argentinas y el Consula-
do Argentino en Sao Paulo, la feria se 
llevará a adelante entre los días 5, 6, y 
7 de abril del corriente. Estarán pre-
sentes la Secretaria de Turismo muni-
cipal Silvina Bello y la Coordinadora 
de Asuntos Internacionales Cristiane 
Cavalli para tal fin y contarán con el 
acompañamiento de algunos empre-
sarios turísticos de Ushuaia que tam-
bién participan de la feria.

“La WTM tiene gran importancia 
en materia turística ya que es conside-
rado como el principal evento mun-
dial de viajes y turismo de América 
Latina”, destacó la Secretaria. 

Es un evento totalmente interacti-

vo con seminarios y debates, con una 
puesta en escena de herramientas 
específicas para un efectivo armado 
de agenda; el cual permite también 
generar un encuentro con colegas de 
distintos lugares, pudiendo proyectar 
trabajos en conjunto tendientes a for-
talecer el desarrollo turístico.

En dicho encuentro, la Secreta-
ría de Turismo municipal, brindará 
una capacitación que va a permitir 
transmitirle a todos los presentes las 
características excepcionales y únicas 
que tiene Ushuaia como destino en el 
mundo. 

“Participar de este circuito, brinda 
la posibilidad de descubrir las últimas 
tendencias, buscar nuevos productos, 
expandir la red de contactos y encon-
trar oportunidades que impulsan con 
éxito el desarrollo turístico comercial, 
para seguir posicionando a Ushuaia 
como uno de los principales destinos”, 
valoró Silvina Bello.
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ESTE MARTES 5 DE ABRIL 
SE DESARROLLÓ LA 

PRIMERA ENTREGA DE 
INSUMOS Y HERRAMIENTAS 

DEL 2021, EN LA CUAL SE 
ACOMPAÑÓ A 15 MUJERES 

EMPRENDEDORAS MÁS, DE 
LOS RUBROS COSTURERÍA, 

ENTRENAMIENTO 
FUNCIONAL, CARPINTERÍA, 
PAPELERÍA, LAVANDERÍA, 

GASTRONOMÍA Y SERVICIOS 
DE ESTÉTICA. 

RÍO GRANDE

El Programa Municipal  “Mujeres 
Emprendedoras” otorga asistencia 
financiera en forma de pequeñas 
maquinarias, insumos o herramien-
tas, a emprendimientos locales lide-
rados por mujeres que aportan al 
crecimiento y desarrollo económico 
de nuestra ciudad, por medio de la 
producción y venta de bienes y ser-
vicios.

En este sentido, este martes 5 de 
abril se desarrolló la primera entre-
ga de insumos y herramientas del 
2021, en la cual se acompañó a 15 
mujeres emprendedoras más, de 
los rubros costurería, entrenamien-
to funcional, carpintería, papelería, 
lavandería, gastronomía y servicios 

EMPRENDEDORAS DE LA CIUDAD RECIBIERON 
HERRAMIENTAS Y EQUIPAMIENTO 
Se realizó la primera entrega del año de insumos y herramientas del programa de acompañamiento a emprendedoras de 
la ciudad, impulsado desde la Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad. En esta oportunidad, fueron 15 las beneficiarias, 
llegando a un total de 230. 

Licitación Privada 01/22
“APERTURA DE CALLES T264 – TOLHUIN”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PRIVADA N°01/22 “APERTURA DE 
CALLES T 264 – TOLHUIN”.

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS TRES MILLONES NOVECIENTOS 
OCHENTA Y CUATRO MIL OCHOCIENTOS TRES CON 03/100 ($3.984.803,03).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA  08 DE ABRIL DEL 2022, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 08 DE ABRIL DEL 
2022,  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.
com

Importante empresa 
seleccionará contadores para 

la ciudad de Ushuaia y Río 
Grande, con título excluyente

Mandar cv a 
admin@zapco.com.ar

de estética. 
Con esta entrega, el Municipio 

alcanzó el total de 230 mujeres em-
prendedoras riograndenses cubier-
tas a través del programa “Banco de 
Maquinarias, Herramientas y Mate-
riales”, el cual pertenece al Ministe-
rio de Desarrollo Social de Nación, 
y del programa municipal “Mujeres 
Emprendedoras”.

Al respecto, la secretaria de la 
Mujer, Género y Diversidad, Alejan-
dra Arce, sostuvo que “con esta en-
trega estamos acompañando a 230 
familias. De esta manera, como Es-
tado Municipal, estamos cumplien-
do con nuestro deber de fortalecer-
las, acompañarlas y que sostengan 

sus emprendimientos en el tiem-
po, para que sean independientes 
económicamente y así contribuir a 
erradicar la violencia por motivos 
de género”. 

Asimismo, la funcionaria desta-
có que “todas las emprendedoras 
que hoy fueron beneficiadas han 
sido participes de las capacitacio-
nes que hemos brindado en mate-
ria de administración y uso de redes 
sociales para potenciar sus empren-
dimientos”.

En tanto, destacó el trabajo con-
junto con otras secretarias, como 
por ejemplo la cartera de Gestión 
Ciudadana “a través de generación 
de espacios de capacitación y ven-
ta”, y remarcó que “sin dudas, el 
acompañamiento que brinda este 
Municipio es integral”.

Por último, Arce expresó que 
“vamos a seguir trabajando y redo-
blando esfuerzos como Estado mu-

nicipal porque compartimos con las 
emprendedoras la mirada y el desa-
fío de sacar a Río Grande adelante, 
con trabajo e inclusión”, concluyó.
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El Programa Municipal de Salud 
Visual está dirigido, en esta instan-
cia, a niños y niñas de 5 a 7 años 
de edad. Para acceder a los turnos 
deberán inscribirse a través de un 
link virtual que próximamente será 
publicado en todos los medios de 
comunicación del Municipio. 

Los pasos a seguir serán los si-
guientes: una vez publicado el link, 
las familias de los niños y niñas que 
cumplan con los requisitos (de 5 a 
7 años de edad), deberán ingresar 
al mismo; llenar un formulario con 
los datos del niño o niña que asis-

CÓMO SE PODRÁ ACCEDER 
AL NUEVO PROGRAMA DE 
SALUD VISUAL 
A través de este programa el Municipio de Río Grande 
realizará controles oftalmológicos a los niños y niñas de la 
ciudad (de 5 a 7 años en esta primera etapa); y, posterior a 
dicho examen, se gestionarán y entregarán lentes de manera 
gratuita para cada niño o niña que así lo requiera. 

PROVINCIALES

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPARÁ 
EN EL TRATAMIENTO Y DISPOSICIÓN 
DE LOS RESIDUOS ANTÁRTICOS

RÍO GRANDE

USHUAIA

MÁS DE 2000 CHICOS RECIBIRÁN 
LOS DISPOSITIVOS DEL PROGRAMA 
NACIONAL CONECTAR IGUALDAD 

tirá al control oftalmológico; elegir 
el Centro Municipal de Salud don-
de quiere ser atendido; y finalizar el 
ingreso de datos. Una vez conclui-
da esta operación, se le asignará el 
turno con el día, hora y lugar donde 
asistir para realizar el examen. 

De acuerdo a los resultados que 
arrojen los controles oftalmológi-
cos, se gestionarán y entregarán 
posteriormente los lentes, de ma-
nera totalmente gratuita, en caso de 
ser necesario.  

Es importante tener en cuenta 
que se debe esperar a que se publi-

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Ambiente 
y Desarrollo Sustentable participó 
de la gestión integral de residuos 
sólidos no peligrosos de las Bases 
Antárticas Argentinas, tras la llega-
da del Buque Rompehielos A.R.A 
“Almirante Irizar” al puerto de la 
ciudad. 

En esta nueva recalada, el buque 
insignia de la Armada Argentina 
procedió a descargar los residuos 
generados durante el año en las ba-
ses argentinas de la Antártida. Los 
residuos que arribaron son trasla-
dados en tachos metálicos hermé-
ticos cerrados, tal como lo dispone 
el tratado Antártico.

La secretaria a través del Área de 
Higiene Urbana trabajó en forma 
conjunta con el Comando Antárti-
co para realizar la gestión de los re-

Las computadoras son de fabri-
cación nacional y local y su entrega 
alcanza a las y los estudiantes de 
los primeros años del secundario. 
En una primera etapa, 2354 adoles-
centes recibirán los dispositivos del 
Programa Nacional Conectar Igual-
dad.

El Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología de la 
provincia de Tierra del Fuego, AIAS, 
realiza la entrega de netbooks del 
Programa Nacional Conectar Igual-
dad a las instituciones educativas 
de nivel secundario de la provincia, 
las cuales a partir de esta semana 
estarán siendo repartidas a las y los 
estudiantes.

Al respecto, la titular de la car-
tera, Analía Cubino, destacó que 
“renovar el esfuerzo de enviar esta 
herramienta a todos nuestros estu-
diantes en sus primeros tres años 
del secundario es reconocer un de-
recho tan importante como el del 
acceso a una mejor educación” y 
agregó que “este logro materializa 
la posibilidad de una política inte-

que el link de inscripción, y que una 
vez publicado el mismo, deberán 
anotarse niños y niñas en la fran-
ja etaria desde los 5 a los 7 años de 
edad. Luego de atender las infancias 
comprendidas en esas edades, el 
Municipio procederá a abrir turnos 
para la siguientes franjas etarias. 
Los turnos serán emitidos sólo de 

manera virtual, no se otorgarán de 
manera presencial ni telefónica. 

La idea es lograr que, en el me-
diano plazo, puedan acceder al Pro-
grama Municipal de Salud Visual to-
dos los niños y las niñas de primaria 
que lo necesiten; como así también 
los adolescentes que concurren a la 
secundaria.

siduos no peligrosos que se generan 
en nuestras Bases Argentinas. 

En esta segunda etapa se recibie-
ron aproximadamente 15 toneladas 
de residuos sólidos urbanos, parte 
de ellos será enviado a tratamiento 
termo químico (residuos biodegra-
dables), la fracción de material fe-
rroso será enviado a compactación, 
mientras que el resto de los residuos 
son gestionados para su disposición 
final.

El secretario de Ambiente Lic. 
Mauro Pérez Toscani indicó que, 
“con estas acciones conjuntas con el 
Comando Antártico, le sumamos a 
nuestra ciudad de Ushuaia el forta-
lecimiento en su perfil como ciudad 
Antártica y como base logística para 
las operaciones de nuestras bases 
en el continente blanco”.

PROVINCIALES

gral que, además, genera empleo, 
por eso, estamos muy contentos 
de ser parte de esta estrategia fe-
deral de inclusión”.

Como primera instancia, los 
Colegios están convocando a chi-
cos y chicas de los primeros años 
del nivel secundario de las tres ciu-
dades pendientes del 2021, conti-
nuando con las correspondientes 
a los primeros años del 2022, los 
Colegios Técnicos y Escuelas Rura-
les de 1° a 3° año, completando la 
distribución a todo el ciclo básico.

Esta primera entrega es de 
un total de 2354 netbooks, de las 
cuales 1420 corresponden a once 
establecimientos de Río Grande y 
dos rurales; 127 para Tolhuin y 807 
para nueve Colegios de Ushuaia y 
dos rurales de dicha ciudad.

Conectar Igualdad, contempla 
la distribución de material educa-
tivo y tecnológico y el despliegue 
de acciones de conectividad en 
toda la extensión de nuestro país, a 
través de una política de inclusión 
digital de alcance federal.
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La Universidad Nacional de Tie-
rra del Fuego (UNTDF) a través de 
Casa de las Artes presentará en el 
espacio cultural independiente La 
Factory la instalación sonora “Mal-
vinas Argentinas” del colectivo de 
artistas conformado por Sebastián 
Preit, Facundo Negri y Melisa Ro-
landi, quienes a través del proyecto 
“Mapa de la violencia Política: Lati-
noamérica” investigan y crean obra 
política con el objetivo de incitar a 
la reflexión colectiva y poner en va-
lor los relatos que arman la trama 
de la memoria viva de un pueblo.

“En Mapa de la Violencia Políti-
ca: Latinoamérica queremos poner 
en evidencia, a través del campo 
estético, las huellas de aquellas 
violencias ejercidas por gobiernos 
o estados -con y sin derramamien-
tos de sangre-. Violencias ejercidas 
mediante instrumentos que fun-
cionan como arma agresora y que 
lograron una legitimación a lo lar-
go de la historia (Feinmann, 1998). 
Nos interesa describir los modos en 
que este tipo de violencias y sus ins-
trumentos operan y han operado 
encubriendo, justificando, desdi-
bujando y silenciando genocidios, 
guerras de distinto tipo, terrorismo 
de estado, migraciones forzosas, 
reeducación política, entre otras.” 
explica Sebastian Preit sobre el pro-
yecto.

La obra “Malvinas Argentinas” 
consiste en una instalación sonora 
que trabaja con registros sonoros 

PROPUESTAS ARTÍSTICAS RECREAN LA 
MEMORIA SOBRE MALVINAS
Casa de las Artes /UNTDF junto al colectivo de artistas que desarrollan el proyecto “Mapa la violencia política: Latinoamérica” 
y el Centro Cultural Independiente La Factory 9410, presentarán el viernes 8 de abril a partir de las 18 hs. propuestas 
artísticas que ponen en relación diferentes registros sonoros y visuales vinculados a las islas Malvinas.                                                        

PROVINCIALESUNIVERSIDAD

provenientes de entrevistas radia-
les actuales a historiadores, poli-
tólogos, científicos, etc; discursos 
presidenciales de distintas épocas, 
música de la década del 70 y 80. La 
interconexión de los distintos mate-
riales tiene como finalidad desper-
tar en los espectadores la reflexión 
sobre tópicos que circundan al con-
flicto armado entre la Argentina y el 
Reino Unido.

Durante la misma jornada que-
dará inaugurada en el mismo Cen-
tro Cultural independiente La Fac-
tory 9410 las obras recibidas en el 
marco de la Convocatoria “Arte Co-
rreo Malvinas, 40 años después”. “El 
arte correo postal es un movimiento 
artístico y político, basado en el in-
tercambio y comunicación a través 
del medio postal. Supone una co-
municación libre, sin fronteras, la li-
bertad de expresión y participación, 
sin selección, por este motivo adop-
tamos esta modalidad artística para 
abordar el tema Malvinas y así reu-
nir piezas visuales de todas partes 
del mundo, con diferentes puntos 
de vistas y reflexiones sobre Malvi-
nas, tanto como territorio, desde lo 
histórico y desde lo político”, dijo 
María Ema de Antueno, Directora 
de Casa de las Artes/UNTDF.

Los trabajos recibidos durante 
esta convocatoria permanecerán 
bajo el resguardo de la UNTDF y 
enriquecerán el archivo de obras 
de arte correo iniciado en años an-

teriores, generando un reservorio 
sobre las diversas representaciones 
y enfoques que atraviesan el tema. 
Así como también serán exhibidos 
durante el año en diversos espacios 
y se realizará la publicación de un 
catálogo virtual. La muestra tendrá 

su apertura el viernes 8 de abril a las 
19 hs y podrá visitarse durante todo 
el mes en el horario de la tarde y fi-
nes de semana de manera gratuita 
en el Centro Cultural independiente 
La Factory 9410, ubicado en Piedra-
buena 118 esq. San Martín.



  TIEMPO FUEGUINO | 6 de Abril de 202212 | 

Los ediles llevaron adelante 
una reunión de comisión fuera del 
Concejo Deliberante, en este caso 
en el Centro Sociocultural “Walter 
Buscemi” en la Margen Sur, 

donde los concejales trataron 
junto a vecinos el proyecto de or-
denanza que delimita y denomina 
los barrios El Mirador, Héroes de 
Malvinas, Los Fueguinos, Unidos, 
El Milagro, Provincias Unidas y 
Ara San Juan y sus correspondien-
tes calles y espacios verdes. 

De la reunión que fue enca-
bezada por el presidente de la 
institución Raúl von der Thusen, 
también participaron los edi-
les Miriam Mora, Javier Calisaya, 
Walter Campos, Diego Lassalle, 
Pablo Llancapani y Walter Abregú 
como así también vecinos de los 
diferentes barrios que expusieron 
ante los ediles sus inquietudes.

Tras la reunión, el presiden-
te de la institución Raúl von der 
Thusen señaló que “los vecinos 
tienen que tener un acceso real y 
fácil al Concejo Deliberante por 
eso tomamos la determinación de 
poder hacer una comisión  en este 
lugar conformada por las ocho 
comisiones, lugar tan significativo 
y neurálgico para la Margen Sur, 
donde pudimos encontrarnos con 
vecinos de diferentes barrios, pa-
saron alrededor de ochos barrios 
durante la reunión, y pudimos 
lograr el consenso para ponernos 
de acuerdo entre los Concejales y 
los vecinos para regularizar la si-
tuación de muchos barrios, sobre 
todo lo que respecto a los nombres 
de algunas calles, de algunos ba-
rrios y de espacios verdes, lo cual 
beneficiará a los vecinos para que 
puedan tener acceso a algunos de 
los servicios que hoy no lo tienen 
por falta por ejemplo de nombres 
en los barrios”.

Asimismo señaló que “espere-
mos que esto se siga repitiendo, 
dado que la intención del Cuerpo 
de Concejales es poder realizar las 
reuniones de comisión, aunque 
sea una vez al mes, en los barrios 
para poder tratar los asuntos que 
corresponden a esos barrios”.

Con relación al asunto tratado 
en comisión, el edil dijo que “en el 
caso de algunas de las calles lle-

REUNIÓN DE COMISIÓN EN EL CENTRO 
SOCIOCULTURAL “WALTER BUSCEMI” 
Los Concejales llevaron adelante una reunión de comisión fuera de la institución, en este caso se realizó en el Centro 
Sociocultural “Walter Buscemi” en la Margen Sur, donde trataron junto a vecinos y autoridades del municipio el proyecto de 
ordenanza que delimita y denomina los barrios El Mirador, Héroes de Malvinas, Los Fueguinos, Unidos, El Milagro, Provincias 
Unidas y Ara San Juan y sus correspondientes calles y espacios verdes. 

USHUAIA
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vado a sesión y sea votado”, dijo, al 
tiempo que agregó que “este miér-
coles vamos a mantener una reu-
nión con el Cuerpo de Concejales 
y ahí tomaremos una decisión en 
función del trabajo que tengamos 
que hacer para llevar adelante las 
elecciones y en función de esto 
veremos si el proyecto puede lle-
gar al recinto para la elección de 
este mes o en la sesión del mes de 
mayo, pero si la elección se hará 
en este mes”.

“Hay que regularizar el nom-
bre de calles y barrios para el 

beneficio de los vecinos”

En tanto la concejal Mora se-
ñaló que “nos hemos encontrado 
varias veces con esta situación so-
bre que no hay un referente defi-
nido del barrio, no hay comisiones 
constituidas en ningún barrio de 
la ciudad, mientras tanto tenemos 
esto que pasa que es el enfrenta-
miento entre vecinos de diferen-
tes sectores, lo cual no es bueno, 
pero necesitamos regularizar los 
barrios y los nombres de las calles 
para que puedan tener su número 
de puerta y los servicios para los 
barrios que les falta”.

La edil ejemplificó señalando 

gamos al consenso definitivo de 
cuales van a ser los nombres por-
que los vecinos están de acuerdo, 
mientras que en aquellos nom-
bres en los que no están de acuer-
do propusimos ir a dos barrios 
para poder hacer una elección 
transparentes, donde nosotros 
podamos legitimar la misma par-
ticipando los Concejales, y todos 
los vecinos del barrio lo puedan 
definir”.

Con respecto a los nombres de 
calles que se encuentran repeti-
dos, Von der Thusen señaló que 
“es una decisión que tomará el 
Cuerpo de Concejales de cuales 
calles quedarán con un nombre 
o con el otro, lo que no podemos 
permitir es que en la ciudad exis-
tan dos calles con el mismo nom-
bre, por lo que sobre eso no lo 
resuelven los vecinos sino que lo 
vamos a resolver desde el Cuerpo 
de Concejales”.

Von der Thusen resaltó que 
“nosotros vamos a definir el día 
de la elección, donde se realizará 
la misma, la hora, nosotros vamos 
a estar acompañando a los veci-
nos para que puedan desarrollar 
este acto eleccionario y cuanto 
más rápido se realice la misma, 
vamos a poder tener definitiva-
mente el proyecto para poder lle-

que “tenemos en el Barrio Pro-
vincias Unidas una calle que de 
un lado tiene el número 29 y del 
otro lado es 54, entonces hay que 
regularizar esta situación porque 
es para beneficio de ello, necesi-
tamos que se pongan de acuerdo, 
y la forma en que se pongan de 
acuerdo es a través de una elec-
ción dentro del barrio para ver si 
le cambian el nombre al barrio, a 
las calles, lo mismo que se hizo en 
el barrio El Mirador en el espacio 
verde”.

Por último Mora señaló que 
“los vecinos elegirán si el barrio 
se llamará ARA San Juan o 22 de 
Julio, siendo que la idea es que la 
elección se haga lo más rápido po-
sible porque hay que agilizar esta 
situación, y el objetivo si llegamos 
es poder llevar el proyecto a sesión 
para este mes de abril”, dijo, al 
tiempo que agregó que “la inten-
ción de los vecinos del barrio 22 
de Julio con 118 firmas hasta el 24 
de marzo es no cambiarle el nom-
bre al barrio, que se siga llamando 
de esa manera y no ARA San Juan, 
además también debemos resolver 
que entre todos estos barrios hay 
cuatro calles que se denominan El 
Esquilador, por lo cual lo debemos 
resolver rápidamente también”.
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DEPORTES

Este torneo formó parte del 
calendario de nacional de la Fe-
deración Argentina de Tiro con 
Arco (FATARCO) siendo Homo-
logatorio y Rankeable. El mismo 
fue fiscalizado por el Juez Na-
cional Darío Bassi, el Juez Local 
Claudio Poeta y el Juez Aspirante 
Cristian González.

Con el objeto de poder incre-
mentar la cantidad de torneos 
para aquellos arqueros que ne-
cesitan homologar y rankear; y 
aprovechando la presencia del 
juez Nacional Darío Bassi, se de-
sarrollaron 2 torneos. El primero 
tuvo lugar el sábado 2 de abril y 
convocó arqueros de categorías 
Seniors y el segundo torneo se 
desarrolló el domingo 3 al que se 
incorporaron las categorías es-
cuela.

Ambos días no fueron los más 
favorables en lo que respecta al 
clima.  A la lluvia y el frío, el do-
mingo se le sumó el viento. Una 
de las características que deben 

TORNEO DE TIRO CON ARCO 40 AÑOS DE
LA GESTA DE MALVINAS
Como parte de las actividades en conmemoración de los 40 años de la Gesta de Malvinas, la escuela de tiro con arco Uyana 
Jacu (Club El Palomar) de la ciudad de Ushuaia organizó un torneo Aire Libre con gran convocatoria de los arqueros locales.

USHUAIA

NUEVA JORNADA DE 
ADOPCIÓN DE MASCOTAS

La jornada de Adopción de Mas-
cotas será este viernes 8 de abril, en 
“Casa de Jóvenes” (Islas de los Esta-
dos 1195), desde las 15 hasta las 18 
horas. 

La misma se lleva adelante a 
través de la Dirección de Servicios 
Veterinarios de la Secretaría de Ges-
tión Ciudadana del Municipio. 

Cabe destacar que el operativo 

abarca el chipeado, la colocación 
de la vacuna antirrábica, el despa-
rasitado y un turno para la castra-
ción de las mascotas que estarán 
en adopción. Además, en la jor-
nada trabajadores y trabajadoras 
municipales comentarán acerca 
de los cuidados que los vecinos y 
vecinas deben tener al hacerlos 
parte de su familia. 

cumplir este tipo de torneos es 
que el competidor pueda estar 
expuesto al viento, lluvia y/o sol.

Pero el mal tiempo no impidió 
que los atletas compartieran una 
gran jornada, mostrando cama-
radería, competitividad y juego 
limpio.

Este torneo se desarrolló en la 
cancha de fútbol “Cocol” Gomez 
cedida para esta ocasión por la 
Municipalidad de Ushuaia.

En el tiempo que existe entre 
la final de la etapa de clasifica-
ción y el inicio de los partidos 
de eliminación se dispararon 
flechas en honor a los héroes de 
Malvinas. Este homenaje fue or-
ganizado por Arqueros del Mar-
tial quienes involucraron a niños 
y familiares.

Los clubes que participaron 
de esta jornada de competencia 
son: Arqueros de la Bahía, Ar-
queros del Martial, Tiro con Arco 
Río Grande y Uyana Jacu (El Pa-
lomar).

RÍO GRANDE 
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El intendente Walter Vuoto mantu-
vo un encuentro de trabajo con el Mi-
nisterio de Desarrollo Productivo de 
la Nación, Matías Kulfas, en el marco 
de la prórroga alcanzada de la promo-
ción del subregimen industrial para la 
provincia. 

Durante la reunión se analizó el 
proceso de reactivación de la industria 
local lograda a partir de la prórroga, 
cuyo impacto se observa en los nive-
les de producción y en la creación de 
nuevos puestos de trabajo. 

Con la prórroga por 30 años del 
subrégimen firmada por el Presidente 
Alberto Fernández en octubre del año 
pasado con la presencia del intenden-
te Walter Vuoto en Casa Rosada, se 
llevó adelante la creación del Fondo 
Fiduciario de Crecimiento Sostenible 
de la Provincia a partir de la reinver-
sión local. Con el Fondo se busca que 
las empresas inviertan en el conoci-
miento científico, y en el desarrollo 
y cooperación entre investigación y 
desarrollo, tecnología, negocios e in-
dustrias que generen y/o financien 
capacidades específicas que permitan 
ampliar la matriz productiva provin-
cial.

Otra parte de esos fondos van des-
tinados a proyectos que presenten el 
gobierno de la provincia y los munici-
pios para que aumenten sus capacida-
des de inversión en infraestructura de 
transporte, productiva y social lo que 
va a permitir mejorar las condiciones 

de vida de los fueguinos y fueguinas.
En ese marco, el intendente Walter 

Vuoto junto al Ministro Matías Kulfas 
analizaron una serie de proyectos que 
surgen a partir de la creación de dicho 
fideicomiso que tiene por objetivo 
ampliar la matriz productiva fuegui-
na. 

El intendente Walter Vuoto des-
tacó que “tenemos un gran trabajo 
para hacer con el objetivo de aportar 
nuestra mirada fueguina al plan de 
desarrollo productivo nacional. Lo-
grar densidad nacional require del 
debate de todos los sectores y de que 
las regiones aporten su perspectiva 
al proyecto nacional de desarrollo in-
clusivo, como ocurrió con la prórroga 
realizada por el ex Presidente Néstor 
Kirchner y por la ampliación de la ma-
triz productiva durante la presidencia 
de Cristina Fernández.

“Necesitamos generar  una mayor 
sinergia y responsabilidad de parte de 
los empresarios para que las inversio-
nes se traduzcan en un crecimiento 
del conjunto de la sociedad fueguina, 
con un desarrollo de puestos de tra-
bajo orientados a las nuevas tecno-
logías que se sostengan en el tiempo, 
de infraestrucutra y de viviendas que 
acompañen ese crecimiento. Esto es 
algo que ha sido incorporado en la 
prórroga y eso es muy valioso, pero 
genera nuevos desafíos para poder 
implementarlo y llevarlo a la prácti-
ca”, finalizó Vuoto.

EMPEZARON LAS CLASES EN LA 
ESCUELA PROVINCIAL N° 38 DE LA 
ANTÁRTIDA 

Este lunes 4 de abril, la Escuela 
Provincial N° 38 “Presidente Raúl 
Ricardo Alfonsín” de la Base An-
tártica Conjunta Esperanza dio 
inicio al Ciclo Lectivo 2022, luego 
de haber permanecido cerrada 
durante el 2021 por medidas pre-
ventivas relacionadas con el CO-
VID-19.

Cabe señalar que la escuela 
está dirigida por una pareja do-
cente fueguina oriunda de la ciu-
dad de Río Grande, compuesta 
por la directora Natalia Soledad 
Otaola y su esposo Denis de Je-
sús Barrios, quienes además es-
tán acompañados por sus hijos 
Paula, Danilo y Fausto, formando 
parte también  de la matrícula 
de la institución, siendo un total 
de 15 estudiantes, dos en el nivel 
inicial, cinco en el nivel primario 

y ocho en secundario, quienes es-
tos últimos, estudiarán a distancia 
a través del Sistema de Educación 
a Distancia del Ejército Argentino 
(SEADEA).

En el acto se hicieron presentes 
las Banderas de guerra de la Base y 
las de la Escuela como así también 
la provincial, para proceder al iza-
miento del pabellón nacional.

La directora, Natalia Soledad 
Otaola, junto al referente Antártico 
del Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnologia, Fabian 
Edgardo Juarez, descubrieron las 
placas enviadas por el Gobierno 
Provincial y los Docentes Antárti-
cos fueguinos que pasaron por la 
institución, ya que este año, ade-
más, la institución cumplió su 25° 
Aniversario de gestión provincial.

Luego, el Jefe de Base, Coronel 
Fernando Morales, se refirió a los 
presentes y con el campanazo ini-
cial a cargo de la Directora y los 
alumnos, se dio por iniciado el ci-
clo escolar 2022. Al finalizar, com-
partieron un desayuno, para luego 
finalmente, ingresar a las aulas.

Recordamos que la enseñanza 
en Base Esperanza comenzó en 
1978 con la llegada de las primeras 
familias al lugar, funcionando bajo 
el nombre de “Manuel Belgrano” 
dependiente del Instituto Dámaso 
Centeno. En 1996 se firma un con-
venio entre la Provincia de Tierra 
del Fuego, AeIAS y el Comando 
Antártico para que la Escuela pase 
a la órbita provincial, es así que 
se crea la Escuela Provincial N°38 
“Presidente Julio Argentino Roca”, 
abriendo sus puertas el 11 de mar-
zo de 1997, con sus primeros do-
centes fueguinos Nora Nilda Alde-
rete y Hugo Oscar Santillán.

En 2007, un incendio destru-
yó por completo el edificio, con-
tinuando las clases en una casa 
adaptada para tal fin y durante el 
2008/2009 se procedió a la cons-
trucción de un nuevo edificio con 
material ignífugo. Finalmente, en 
2012 la Legislatura Provincial le 
impuso el nombre de “Presidente 
Raúl Ricardo Alfonsín”.

RIO GRANDE

KULFAS Y VUOTO ANALIZARON 
LOS AVANCES DE LA PRORROGA 
DEL SUBREGIMEN 

PROVINCIALESBUENOS AIRES
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GREMIOS SE MANIFESTARON POR LA 
SITUACIÓN DE OSEF

Horacio Gallegos, secretario de 
Previsión Social del Sindicato de 
Obreros y Empleados Municipa-
les (SOEM) de Ushuaia, valoró la 
convocatoria que diferentes sec-
tores gremiales tuvieron durante 
la tarde de hoy, señalando que fue 
“una jornada positiva, que colmó 
las expectativas que teníamos. No 
nos imaginábamos la cantidad de 
gente que se movilizaría, justa-
mente porque veníamos de mu-
cho tiempo desmovilizados, por-
que no habíamos trabajado con 
el tiempo suficiente como para 
informar a toda la gente. 

Según el medio Desde las 
Bases, algunos gremios venían 
trabajando con nosotros y deci-
dieron hacer una marcha un día 
diferente, por eso no sabíamos 
cómo iba a salir pero la verdad es 
que colmó todas nuestras expec-
tativas”, remarcó el dirigente mu-
nicipal.

En el transcurso de la movili-
zación, se entregaron sendas no-
tas firmadas por diferentes diri-
gentes gremiales en la Legislatura 
y en Casa de Gobierno, sobre di-
chos petitorios comentó Gallegos 
que allí se expresa la necesidad 
“de que se haga una investiga-
ción desde afuera”, respecto de 
la situación de la OSEF los mane-
jos que se vinieron dando. En ese 
mismo sentido expresó el dirigen-
te del SOEM que hace falta “un es-
tudio contable, que sea por ejem-
plo de la UNTDF, del Colegio de 
Contadores, lo que nosotros ne-
cesitamos es que sea fehaciente 
ese estudio para que nos digan la 
realidad de nuestra obra social”, 
reclamó el secretario de previsión 
Social.

Luego mencionó que para los 
sectores gremiales que se movili-
zaron “el problema es político, de 
funcionabilidad y gestión. Por lo 
tanto nosotros no avalamos la si-
tuación financiera tal cual la pla-
tea el Gobierno”, aclaró Gallegos.

En otro orden, al ser consul-
tado sobre la ronda de audien-
cias que habrá en la Legislatura 
con los gremios, para analizar la 
mencionada problemática, el re-
presentante del SOEM manifes-
tó que “en principio es buena” la 
iniciativa de los parlamentarios. 
Aunque recordó que mantuvieron 
“tres reuniones en la Comisión 1 
el año pasado y no avanzamos en 
nada, porque no tocamos ningún 
punto común. Ahora queremos 
ver de qué se trata, que es lo que 
se va a charlar y ver si empezamos 

GREMIALES

Diferentes sectores gremiales se dieron cita en Ushuaia, protagonizando una nueva movilización para manifestar la 
preocupación que tienen los afiliados y afiliadas a la OSEF. Reclaman una investigación sobre la situación de la obra social, 
con la participación de “la UNTDF, del Colegio de Contadores” o algún otro organismo externo. También reclaman tener 
participación directa en las decisiones y que trabajadores y trabajadoras puedan “tomar las decisiones y ver hacia dónde 
arrancamos con nuestra obra social”.

a trabajar en concreto con los 
proyectos”, señaló.

También reclamó “continui-
dad, celeridad y tener protago-
nismo” en ese debate, para lo 
cual pedirían que se conforme 
una comisión para avanzar en 
el tema. Advirtiendo igualmente 
que “si la idea es que nos vaya-
mos a explayar sobre su proyec-
to de Ley en una hora y después 
hacer con nuestros proyectos lo 
que ellos quieran, esa no es la 
mirada que nosotros tenemos 
de la participación”.

El secretario de Previsión 
Social del SOEM dijo que están 
dispuestos a “discutir el proyec-
to de Ley”, planteando la nece-
sidad de “que los que tomemos 
la decisión seamos los trabaja-
dores”. Planteó la posibilidad de 
“que si el gobierno quiere tener 
un veedor lo tenga, para que fis-
calice y todo lo que quiera. Tie-
nen todos los mecanismos a su 
disposición para que nos pue-
dan fiscalizar, no nos negamos 
a eso, pero queremos tomar las 
decisiones y ver hacia dónde 
arrancamos con nuestra obra 
social”, exigió.

Para concluir, Horacio Galle-
gos mencionó que “lo que quie-
re hacer el Gobierno es seguir 
quitándonos derechos, con la 
grilla que presentaron para la 
obra social. Pero nosotros que-
remos una obra social de exce-
lencia y la llevaron a la ruina”, 
advirtió.  
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ARTE, CULTURA Y EXPRESIÓN EN LOS TALLERES EN 
TIERRA DE TEATRO 
Tierra de Teatro es la primera sala de teatro independiente de la ciudad de Río Grande. Desde sus inicios ha participado 
activamente en la promoción y desarrollo de la actividad artística y cultural.

También se presentan espectá-
culos de danza, teatro, circo y mú-
sica, locales. Cada año se realizan 
muestras de artes, seminarios in-
tensivos, capacitaciones, clínicas y 
talleres culturales de circo, teatro, 
movimiento expresivo, yoga, músi-
ca, dibujo y pintura.

Cabe destacar que, en el 2018 
obtuvieron el Premio Federal de 
Argentores “Hugo Saccoccia” por la 
trayectoria y el desarrollo de la acti-
vidad en una zona tan austral.

Después de 2 años de pande-
mia, Tierra de Teatro volvió a reci-
bir al público en su sala con la obra 
teatral “Las Averiadas” orientada a 
la situación de las mujeres en las fá-
bricas de nuestra ciudad.

Asimismo, relanzan los talle-
res y cursos que se brindan desde 
el espacio cultural-artístico: “Co-
menzamos en febrero y, hasta el 
momento, tenemos taller de teatro 
para adolescentes y adultos que 
está a cargo de Débora Rojo; taller 
de acrobacias y circo o acrobacias 
aéreas desde niños hasta pre ado-
lescentes, adolescentes, jóvenes y 
adultos y está a cargo Yago Jil”; de-
talló Corina Amilcar, directora del 
espacio.

“Tenemos Yoga para niñas y 
niños que está a cargo de Natalia 
Luna y Yoga para jóvenes y adultos 
que lo ofrece Isabel Gallardo. Ade-
más del taller de teatro para niños 
que lo brinda la profesora Anüit 
Sosa”, continúo.

Amilcar agregó que “todas las 
actividades son de lunes a viernes 

y quienes estén interesadas/os en 
nuestras actividades pueden visitar 
la página web: http://tierradeteatro.
com.ar/ donde está detallado todo 
el cronograma y pueden hacer con-
sultas e inscribirse”.

“Abrimos la invitación a profe-
sores que quieran sumarse al staff 
de Tierra de Teatro con alguna pro-
puesta, quienes se pueden comuni-
car vía correo, por teléfono 504435 o 
se pueden acercar a la sala que esta-
mos todos los días, desde los lunes 
a viernes, a partir de las 18 horas”, 
informó.

T.F: ¿Cómo vio la sala Tierra de 
Teatro en 2021?

C.A: “El año pasado dimos todo 
el año clases, desde enero a diciem-
bre, y los y las profesoras nos to-
mamos enero de 2022 de vacacio-
nes porque la sala transitó un gran 
mantenimiento tanto por fuera 
como por dentro. Se llevó adelante 
la restauración de partes de la sala 
que se deterioraron en momento de 
pandemia; hicimos pulido y pinta-
do de los pisos, se pintaron las pa-
redes de adentro y afuera. Desde 
mitad de diciembre y todo enero 
con este mantenimiento e hicimos 
hacer una tarima para tener un ni-
vel más alto”.

La directora de Tierra de Teatro 
sostuvo que “trabajamos intensa-
mente para recibir a la gente con un 
lugar completamente renovado”.

Por otro lado, explicó que “tam-
bién ofrecimos varias funciones e 
hicimos muestra de todos los talle-
res que se brindaron durante 2021 

en la sala”. Mientras que, en lo que 
va de 2022, “en febrero se presentó 
un grupo que estaba de gira e hicie-
ron 2 presentaciones: ‘El ángel de la 
valija’ y ‘Las Juanas camino al sur’ y 
de esta forma abrimos la temporada 
2022”.

Expresó que “estuvieron espec-
taculares, muy hermosas ambas 
obras. Eran 2 unipersonales, exce-
lentes los actores ya que hicieron 
muchos personajes y muy buen tra-
bajo”.

Respecto al público de esa obra 
destacó que “a todos les encantó el 
trabajo que presentaron. Además, 
ya se habían presentado en Ushuaia 
y hubo personas de allá que vinie-
ron hasta Río Grande para ver la 
obra ya que no habían podido asis-
tir en Ushuaia”.

LAS AVERIADAS

Sobre la obra protagonizada por 
Corina Amilcar, Florgeipsa Moreno, 
Débora Rojo y Juan M. Quiñones fue 
un verdadero éxito. Las primeras 
funciones de “Las Averiadas” se lle-
varon adelante el 19 y 20 de febrero 
en la sala de Tierra de Teatro con un 
público cálido y emocionado por el 
espectáculo que se presentó.

Al finaliza la obra, la Directora 
del espacio y actriz de la obra brin-
dó palabras de agradecimiento al 
elenco, a la directora, al público y 
toda persona que colaboró para que 
sea posible la obra.

Luego, por solicitud de la comu-
nidad, se replicaron más funciones 
durante los fines de semana de mar-
zo.

CAMIONEROS LEVANTARON EL BLOQUEO FRENTE
A AUSTRALTEX
El Sindicato de Camioneros levantó el bloqueo que venían manteniendo en la planta de Australtex, luego del acuerdo para 
encuadrar a los trabajadores que realizan tareas de carga y descarga. 

Desde el gremio señalaron que, 
hasta el momento, “esta actividad 
era desarrollada por fuera del con-
venio, por compañeros de otra or-
ganización sindical que responden 
a la rama textil, cuando la actividad 
corresponde al convenio de camio-
neros”.

El secretario de Prensa del Sin-
dicato de Camioneros, Guillermo 
Vargas, confirmó que levantaron el 
bloqueo al ingreso de la planta de 
Australtex que mantenían desde el 
día de ayer, señalando que “tam-
bién hay que informar que diez han 
sido los compañeros, a través de la 
empresa Zárate, que han pasado a 
las filas de la actividad de logística, 
distribución y almacenamiento”.

Vargas luego mencionó que has-

ta el momento “esta actividad era 
desarrollada por fuera del convenio, 
por compañeros de otra organiza-
ción sindical que responden a la 
rama textil, cuando la actividad co-
rresponde al convenio de camione-
ros”, insistió el secretario de Prensa.

Por otra parte comentó que, an-
tes del encuadre que se concretará 
ahora, la mitad de los trabajadores 
eran contratados “como changari-
nes, de una empresas tercerizada 
que hacía la carga y descarga corres-
pondiente de los camiones”.

Guillermo Vargas agradeció “el 
acompañamiento de todos los tra-
bajadores”, para la medida que con-
cluyeron, y además informó “que 
todos los compañeros van a pasar 

GREMIALES

RÍO GRANDE

al Convenio colectivo 40/89 de la 
actividad logística, distribución y 
almacenamiento; con la firma del 

acuerdo entre los apoderados de la 
empresa Australtex y el Sindicato de 
Camioneros”.
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TIERRA DEL FUEGO BUSCA SU PROPIA LEY AUDIOVISUAL  
En línea con lo sucedido con Río Negro que ya cuenta con una Ley de Fomento Audiovisual, se desarrollará un encuentro 
para discutir una normativa propia.

del Clúster Audiovisual Tierra del 
Fuego, Pablo Rizzo indicó a TIEM-
PO FUEGUINO que se busca que 
“la construcción de nuestra ley y 
que sea colectiva, que no venga de 
un solo sector cuando lo quisieron 
hacer en más de una oportunidad” 
y por ello “tenemos varias líneas 
de trabajo, por un lado, organizan-
do este ciclo de conversatorio con 
agrupaciones de otras provincias 
que han transitado este camino y 
que nos lo expresen así adaptarlo a 
nuestro contexto. También se está 
trabajando en un tarifario para te-
ner un piso de aranceles a cobrar”.

La convocatoria es abierta no 
solo productoras sino estudiantes 
inclusives porque” todos sabemos 
que tanto en Rio Grande como Us-
huaia esta la carrera audiovisual en 
la UNTDF entonces esto lo involu-
cra a ellos ya que el día de mañana 
esta construcción los va a favorecer 
y es importante que participen”.

Finalmente, Rizzo agregó que 
“hay muchas personas con forma-
ción radicadas en la isla, se busca 
armar una base de datos, cubrir ro-

Por Silvana Minue-Este jueves 7 
de abril a las 10hs. vía meet, se reali-
zará una charla con la presidenta de 
la Red Audiovisual Rionegrina, Ro-
mina Coronel y el director del Polo 
Audiovisual de Río Negro, Cristian 
Calvo quienes contarán su expe-
riencia de trabajo recorrida que les 
sirvió para arribar a una ley audio-
visual provincial en la mencionada 
provincia vecina.

El Clúster Audiovisual Tierra del 
Fuego lleva adelante esta propues-
ta junto a TDF FILM, FAVA, ACAF. 
Propone nutrirse de conocimien-
tos previos, algo indispensable, así 
como unificar para extender redes 
y creando espacios propicios. “Con 
intención de trazar el camino co-
rrecto, para arribar a una mesa pro-
vincial fueguina, donde se discutirá 
nuestra propia ley de forma abierta 
y democrática, escuchando a todos 
los sectores, pero sobre todo con-
templando la realidad de nuestros 
realizadores, productores, profesio-
nales y trabajadores del área audio-
visual”, expresaron.

En este marco, el presidente 

Información para unirse a la reu-
nión de Google Meet

Vínculo a la videollamada: ht-
tps://meet.google.com/ckb-rhrb-
shb

O marca el: (US) +1 916-572-
6941 PIN: 839 570 200#

les y generar trabajo autentico, por 
ejemplo, si viene alguna productora 
extranjera a filmar a la provincia, se 
puede exigir que un 20% o 30% sea 
mano de obra local y que no traigan 
todo de afuera. Esto se puede defi-
nir en el proyecto de una ley”.

UNA HORA MÁS DE CLASE EN LAS ESCUELAS PRIMARIAS

tar el 80% del aumento del sueldo 
de las y los maestros”. “El gobierno 
nacional tiene como prioridad a la 
Educación”, aseguró. 

La propuesta del Ministerio de 
Educación es adelantar una hora 
el inicio de clases del turno maña-
na --7:00 a 12:00 horas o de 7.30 a 
12.30-- y extender una hora el tur-
no tarde --13:00 a 18:00 o de 13:15 a 
18:15 horas--. “Tenemos que prepa-

Una hora más de clases por día 
en las escuelas primarias de todo 
el país. Esa es la propuesta que lle-
vará el ministro de Educación de la 
Nación, Jaime Perczyk, el viernes a 
la asamblea del Consejo Federal de 
Educación (CFE) que se realizará en 
Tierra del Fuego. “Significaría tener 
38 días más de clase por año. Sumar 
horas de clase es más conocimien-
to y mejor educación”, sostuvo el 
ministro y señaló que el objetivo es 
“crear las condiciones para univer-
salizar la jornada completa”.  

La propuesta será debatia el vier-
nes en la asamblea del CFE junto al 
los ministros de educación provin-
ciales, pero también precisará de un 
acuerdo con la comunidad educa-
tiva para aumentar la carga horaria 
por turno de cuatro a cinco horas. 
“Esto requiere la construcción de 
acuerdos y consensos con las juris-
dicciones y los gremios”, reconoció 
Perczyk y adelantó que, una vez 
acordado, se implementará en for-
ma progresiva en las 24 jurisdiccio-
nes.   

Entre los acuerdos que deben 
ser alcanzados, el ministro apuntó 
el incremento salarial docente que 
aseguró será “proporcional por la 
nueva jornada laboral” y recordó 
que el Estado nacional está dispues-
to a realizar una inversión  de “18 
mil millones de pesos para apor-

PROVINCIALES

NACIONALES

La propuesta del Ministerio de Educación es adelantar una hora el inicio de clases del turno mañana y extender una hora 
el turno tarde. “Esto requiere la construcción de acuerdos y consensos con las jurisdicciones y los gremios”, reconoció el 
ministro de Educación, Jaime Perczyk.

rar nuestras escuelas para que edu-
quen y formen a las niñas y niños 
para lo que nos demanda el Siglo 
XXI”, sostuvo Perczyk. 

El ministro consideró que la 
hora que se sumará en las escuelas 
deberá “estar preferentemente afec-
tada a la enseñanza de matemática, 
lengua y lectura” y recordó que para 
este año lectivo se distribuyeron 
más de ocho millones de libros de 

Lengua y Matemáticas para todos 
los alumnos de escuelas primarias 
del país.

El titular de la cartera educativa 
confió en que la propuesta avance 
en el CFE y redobló la apuesta para 
los próximos años: “Tenemos que 
crear las condiciones, especialmen-
te de infraestructura, para lograr la 
universalización de la jornada com-
pleta”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 
todos los objetivos, debería poner 
más entusiasmo en lo que hace. 
Evite relajarse, ya que podría 
perder cualquier oportunidad.

Deje de cometer siempre el 
mismo error al desvalorizarse 
continuamente. Aunque usted no 
lo vea, sus méritos son muy bien 
reconocidos por la gente que lo 
rodea.

No quiera volver a vivir sus viejas 
historias, intente abandonar su 
pasado. Comience a sobrellevar 
el presente de otra manera y se 
sentirá menos angustiado.

Transitará un excelente momento 
para poner todo su esfuerzo y 
apostar a las cosas materiales con 
las que siempre soñó. Gracias a su 
inteligencia lo conseguirá.

Después de tantos 
inconvenientes, sería óptimo que 
organice adecuadamente su 
vida personal. Haga los cambios 
que crea necesarios comenzando 
por su hogar.

Ponga todo su entusiasmo para 
poder concretar las metas. Ante 
todo, deberá tener en claro qué 
es lo que quiere realmente y 
esforzarse por conseguirlo.

Sera una jornada donde se 
enfrentará con demasiadas 
opciones y tendrá que decidir la 
más conveniente. Relájese y espere 
a mañana para la determinación.

Momento oportuno para que 
empiece a creer en su imaginación, 
la cual será indispensable 
para resolver cualquiera de los 
inconvenientes que aparezcan.

Si usted pretende cumplir con 
todos los objetivos, debería poner 
más entusiasmo en lo que hace. 
Evite relajarse, ya que podría 
perder cualquier oportunidad.

Antes de avanzar, primero deberá 
tener en claro a dónde quiere 
llegar. Sepa que contará con el 
empuje necesario para conquistar 
todo lo que desee.

Prepárese, ya que será una 
excelente jornada para concretar 
esos proyectos pendiente que 
hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Transitará un día fuera de lo 
común donde podrá aplicar su 
lado más perceptivo y libre. Haga 
lo que haga, se sentirá espléndido. 
Nadie podrá opacarlo.

A menos de dos años de que entre 
en vigencia la ley de Alquileres, Dipu-
tados comenzó a debatir esta semana 
una reforma con el foco puesto en la 
actualización de los precios, el plazo de 
los contratos y el incentivo a propieta-
rios para volcar viviendas al mercado, 
en un contexto complejo, donde alqui-
lar se transformó en una pesadilla por 
el aumento del costo de vida y la baja 
oferta de propiedades.

La idea de avanzar en una reforma 
fue fruto de un acuerdo entre el Frente 
de Todos y Juntos por el Cambio, que 
puso 30 días como tope para avanzar 
en los cambios la ley antes de reclamar 
la derogación de la norma. Mientras 
desde Inquilinos Agrupados insisten 
en que falta control del Estado, las in-
mobiliarias reclaman reducir el plazo 
de los contratos y abandonar el esque-
ma de actualización de precios anual.

Se trata de un asunto clave, sobre 
todo si se tiene en cuenta que en la Ar-
gentina hay entre 7,5 y 9 millones de in-
quilinos. Además, según las inmobilia-
rias cayó entre un 30 y un 50 por ciento 
la cantidad de propiedades destinadas 
para alquiler en el último año y medio, 
que atribuyen al “largo” plazo de los 
contratos y el sistema de actualización 
de precios.

Ley de Alquileres: los cambios que 
propone el Frente de Todos

Por un lado, el diputado José Luis 
Gioja plantea fijar topes para evitar 

aumentos de precios desmedidos y es-
peculativos. Para renovar el contrato, el 
valor inicial no podrá superar el 10 por 
ciento adicional al que corresponda 
con el ajuste anual que prevé la actual 
norma. Una novedad es que en el caso 
de nuevos contratos se podrá conocer a 
qué valor estaba alquilado, gracias a un 
registro público de AFIP.  

Además, establece garantías y se-
guros para monotributistas, y aclara 
que no se podrá solicitar constancia de 
inscripción ni comprobantes de pago, 
como sucede en la actualidad.

Por otra parte, Gioja propone bene-
ficios fiscales para propietarios que re-
gistren contratos ante AFIP. Se podrán 
deducir montos del pago de Ingresos 
Brutos y estarían exentos de Bienes Per-
sonales por cada año y período fiscal en 
que la propiedad esté en alquilar.

La mayor novedad es que se esta-
blece un plan para fomentar la cons-
trucción de inmuebles urbanos para 
alquiler, así como también la compra 
de propiedades para gestión estatal de 
alquileres sociales. En Berlín se expro-
piaron más de 240 mil viviendas para 
intervenir en el mercado inmobiliario y 
evitar así subas desmedidas.

Pero además, Gioja impulsa un im-
puesto a las viviendas ociosas, que se 
administraría a nivel local. Así, el pro-
pietario que no vuelque al mercado la 
vivienda deberá pagar más que aque-
llos que sí lo hagan.

LEY DE ALQUILERES: QUÉ CAMBIOS PIDEN LOS 
DISTINTOS SECTORES

En paralelo, la diputada por el Fren-
te de Todos Gisela Marziotta propuso 
la creación de la Cámara Nacional de 
Alquileres, una política de vivienda que 
existió durante el primer gobierno de 
Juan Domingo Perón. La norma crearía 
un ente autárquico para la gestión de 
los alquileres.

En concreto, fijará precios máximos 
de los alquileres y establecerá el ínidce 
de ajuste anual de los contratos. En lo 
urgente, hasta que se conforme la Cá-
mara, suspenderá los aumentos. En 
diálogo con AM750, la diputada defen-
dió la actual ley de Alquileres y afirmó 
que su iniciativa busca “proteger al es-
labón más débil”.

“Hay una parte que hace negocios 
con la necesidad, la parte inmobilia-
ria y propietarios. Eso no está mal que 
suceda, el asunto es el abuso y la espe-
culación que existe sobre ese negocio”, 
puntualizó la diputada.

Menos impuestos y más libre mer-
cado, la propuesta de Juntos por el 
CambioEl proyecto de Juntos por el 
Cambio es impulsado por el diputado 
Alberto Asseff, quien en diálogo con 
Página/12 y AM750 cuestionó la actual 
duración de los plazos y el sistema de 
actualización definido por el índice de 
evolución de los salarios (Ripte) y la in-
flación.

“Hay artículos que son positivos, 
como la actualización del depósito de 
garantía o el domicilio electrónico”, 

planteó Asseff. Su proyecto propone 
bajar de tres a dos años la duración de 
contratos. “En un contexto inflaciona-
rio es inviable, genera mucha incerti-
dumbre y tiene consecuencias negati-
vas para el mercado”, dijo.

Su propuesta además habilita a que 
propietarios e inquilinos “puedan ex-
tender a más tiempo o menos tiempo” 
la duración de los alquileres. “Hay que 
apostar a la autonomía de la libertad de 
las partes”, planteó. “Hoy hay precios 
altos, escasez de oferta e incertidum-
bre, que los propietarios transforman 
en reticencia para alquilar y prefieren 
vender”, señaló el diputado opositor.

Además, Asseff propone que haya 
aumentos “graduales” cada tres o seis 
meses, en lugar de una sola suba anual. 
“Durante 11 meses el inquilino paga 
un precio devaluado y de pronto se 
encuentra un ajuste insostenible. Si se 
hace gradual, es más sostenible y me-
nos abrupto”.

Para incentivar los alquileres, el di-
putado de Juntos por el Cambio propo-
ne que la legislación se complemente 
con una “ley de incentivos”: “No que-
remos un nuevo impuesto, sino que 
los propietarios puedan desgravar de 
Bienes Personales”. De todos modos, 
sí coincidió con el Frente de Todos en 
avanzar con una política integral de vi-
vienda social. “Es un grave problema, 
hay que emplear recursos que se deri-
van a ayuda social de forma inútil”, dijo.

Diputados comenzó a debatir esta semana la reforma de la ley, que entró en vigencia hace menos de dos años. Un proyecto 
del Frente de Todos propone un tope a los aumentos, beneficios impositivos para propietarios y la construcción de viviendas 
para alquiler. Qué quieren las inmobiliarias y qué plantea Juntos por el Cambio.

NACIONALES
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
6ºc

Mínima 
7ºc

Mínima 
8ºc 

Máxima 
10ºc

Máxima 
11ºc

Máxima 
8ºc

Máxima 
12ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$105,06

Venta
$115,76

Venta
$0,1140

CLIMA

Compra
0,1000

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
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Esteban Machiavello

Propiedad intelectual N° 890943
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www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Mínima 
5ºc

SIMON 
tel. 504503
El Alambrador 825

SAN MARtIN «C»
tel: 424752
San Martin 1241
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Río Grande – Tierra del Fuego
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